

ANTIBES Hier matin, des stagiaires de la Préparation militaire marine se sont portés volontaires pour honorer la mémoire des Morts pour la France au cimetière Rabiac.

Le devoir de mémoire de la jeunesse en uniforme

PAR CHLOÉ ROUIL / CROUIL@NICEMATIN.FR



Léo et vingt-six autres stagiaires de la PMM ont déposés des fleurs sur les tombes des soldats Morts pour la France. PHOTO CHLOÉ ROUIL

ILS ONT À peine l'âge de voter mais ils ont déjà celui du devoir. Hier matin, lors de la cérémonie à la mémoire des Morts pour la France, au cimetière Rabiac d'Antibes, la jeune génération a montré qu'elle savait honorer ses ainés.

Le ballet a débuté tôt dans la matinée. Méticuleusement, les vingt-sept stagiaires de la Préparation militaire marine (PMM), accompagnés par quelques jeunes sapeurs-pompiers, se sont répartis entre les tombes pour y déposer des oeillets. Léo (en photo ci-dessus), 17 ans, uniforme bleu marine impeccable et bachi vissé sur le crâne, explique le protocole : « On doit toujours déposer la fleur vers la tombe et le faire dans le

silence, en signe de respect, c'est la règle d'or. » Chef du centre de PMM, le lieutenant Dollet ne cache pas son admiration : « Je trouve ça exceptionnel que des jeunes se portent volontaires, un samedi matin qui plus est, pour venir participer à ce genre de cérémonie. » « Les collégiens de la Fontonne sont venus installer des petits drapeaux sur les tombes », complète le président du comité antibois du Souvenir Français, Jean-Paul Even.

« On est fiers de porter les couleurs »

Mais alors, qu'est-ce qui pousse ces adolescents à sacrifier leur samedi matin pour rendre honneur à des morts qu'ils n'ont

jamais connus ? La réponse fuse, sincère et mature, dans la bouche de Léo : « C'est important d'honorer la mémoire de toutes ces personnes qui se sont battues pour que nous soyons libres aujourd'hui. C'est grâce à eux qu'on peut vivre dans la paix. » Cette conscience aiguë du sacrifice des anciens anime tous ces jeunes volontaires.

« Ça me donne la motivation pour les encadrer »

Et si leur présence massive impressionne, ils ont bien conscience de faire figure d'exception dans leur tranche d'âge. Comme le reconnaît une jeune stagiaire : « C'est quelque chose qui se perd dans notre génération. Mes amis comprennent pourquoi je le fais mais ils ne viennent pas assister à la cérémonie pour autant. »

Quelques mètres plus loin, trois autres stagiaires ont été sélectionnés pour porter les drapeaux d'associations d'anciens combattants aux côtés de la délégation des porte-drapeaux habituels. « On est fiers de porter les couleurs et c'est une façon de montrer qu'on représente les valeurs du pays (...) On montre la présence de la relève potentielle et que c'est important pour nous d'être là », confie l'un d'eux.

Le lieutenant Dollet observe ses protégés avec une émotion non dissimulée : « Le fait de les voir comme ça, motivés, ça me donne aussi la motivation qu'il faut pour pouvoir les encadrer et encourager leur démarche. »



Vingt-sept stagiaires de la Préparation militaire marine ont participé à la cérémonie du 1^{er} novembre. PHOTO PATRICE LAPOIRIE